

# Paroisse St Lambert – Jalhay-Sart



## Echos de nos communautés

N°20 du 22 novembre  
au 5 décembre 2021

[www.upsaintlambertjalhaysart.be](http://www.upsaintlambertjalhaysart.be)

[paroisse.sart-jalhay@hotmail.com](mailto:paroisse.sart-jalhay@hotmail.com)

Editeur responsable :

Abbé André Lieutenant,

Rédaction :

Secrétariat paroissial :

Rue J.N. Hansoulle 250, 4845-Sart

Permanence les lundis,

mardis, jeudis et vendredis

de 9h00 à 12 h30,

Tél.: 087 /474178





*S'habiller l' Âme de Beauté avec la  
LITURGIE CHORALE DU PEUPLE DE DIEU  
au long de l'Avent*



Soyez des nôtres à la prière des

*Vêpres de l'Avent*

qui seront chantées le **19 décembre**  
à **15 h.** à l'église St Hubert ~ **Ster Francorchamps**  
(11, rue Mathieu Nisen, 4970 Stavelot)

et pour ceux qui le peuvent  
ce même **19 décembre au matin**,  
célébrons ensemble

*l'Eucharistie de ce 4<sup>e</sup> dimanche*

à **10h30** en l'église St Sébastien ~ **Stavelot**



*Venez revêtir votre cœur de lumière,  
car Le Seigneur est venu !  
Venez Le célébrer,  
car Le Seigneur est Celui qui vient !*



## « Voici venir des jours où j'accomplirai la promesse du bonheur... »

Homélie du fr. Jean Pierre Mérimée, extrait du site

<https://dominicainslille.fr>

C'est le prophète Jérémie qui nous en fait l'annonce ce matin. C'est sur une promesse que notre foi s'appuie, de là qu'elle tire sa force. On pourrait croire que l'histoire de la promesse est d'abord celle de l'infidélité : notre propre expérience recoupe ce que la bible dénonce des infidélités répétées du peuple de la promesse.

Pour autant, il faut tenir que ce qui qualifie la promesse, ce n'est pas l'inéluctable trahison, c'est d'abord un engagement à répondre de la parole donnée, une décision d'affirmer notre responsabilité, humaine pour chacun de nous, divine pour Dieu. Cette parole est action. Que je dise « Je t'aimerai toujours », ou « En janvier j'aurai fait baisser le chômage » ou « Voici venir des jours-oracle du **SEIGNEUR**-où j'accomplirai la promesse de bonheur »/à l'instant même où je promets- où Dieu promet- /je proclame, Dieu proclame non seulement l'incertitude inhérente à l'avenir mais surtout la capacité à engager cet avenir imprévisible, qui soudain dépend tout entier de moi, de Dieu. Acte éthique par excellence, la promesse est donc la manifestation la plus puissante de notre volonté, de la volonté de Dieu, le témoignage le plus exaltant de notre liberté, de la liberté de Dieu. La promesse est cette parole qui se jette en avant, ce don inconditionnel qui nous oblige et nous lie à autrui, qui oblige et qui lie Dieu et son peuple.

Aujourd'hui j'attends un enfant, l'enfant de la promesse. La promesse juive, c'est celle de la descendance d'Abraham, nombreuse comme les étoiles au ciel. Elle tire son origine et sa fécondité de l'alliance. Il y a une autre promesse, de culture latine, qui la lie à mon destin, que je dois prendre en charge, m'approprier. Le christianisme lie les deux promesses. Paul aux Thessaloniciens : « Que le Seigneur affermisso vos coeurs les rendant irréprochables en sainteté devant Dieu notre Père, lors de la venue de notre Seigneur Jésus avec tous les Saints. »

**Suite pages 4, 5 et 8**



# SOLWASTER

*Saint Antoine de Padoue*

- Dimanche 1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent**  
**28 novembre** Eucharistie célébrée pour Jean Gierkens ; pour  
9h00 Léon Lethiexhe, Louise Linon et famille ; pour  
François et Jean Boniver et famille ; pour tous les  
membres de notre communauté.  
Messe fondée pour C.J.Manguette et Ch.Ancion.
- Dimanche 2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent**  
**5 décembre** Eucharistie célébrée pour Francis Fransolet,  
9h00 grands-parents, oncles et tantes ; pour Georgette ;  
pour tous les membres de notre communauté.

Sans promesse il n'y a ni confiance, ni amour, ni religion, ni droit, ni politique. Mais faut-il pour autant nous laisser promettre des lendemains qui chantent ou des paradis trompeurs ? Ou à l'inverse faut-il renoncer à toute espèce de promesse, à commencer par celles qui n'engagent que ceux qui naïvement y croient ?

Il y a une promesse qui engage pour elle-même, une annonce qui vaut pour elle-même et qui en même temps est l'annonce d'un bien : C'est ce que tient notre foi : De l'annonce on passe à la bonne nouvelle, qui vient remplir l'annonce, l'assurer de son bon et heureux contenu.

J'attends un enfant, nous attendons l'enfant de la promesse. C'est le sens des textes de ce jour qui ouvrent l'Avent.

La promesse d'un enfant, c'est ce qui fonde la possibilité même d'un monde à venir. C'est ce qui nous fait tenir. C'est ce qui nourrit notre espérance, éclaire notre foi, nous rend capable d'aimer.



# JALHAY

Saint Michel

**Mardi 23 à 11h00 : Eucharistie**

**Dimanche 1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent  
28 novembre 10h30**  
Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

**Mardi 30 à 11h00 : Eucharistie**

**Dimanche 2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent  
5 décembre 10h30**  
Eucharistie célébrée pour la famille Filot-Fickers ; pour Ywan Pottier ; pour tous les membres de notre communauté.

C'est la promesse d'un enfant qui nous projette dans l'avenir, nous ouvre les temps nouveaux, habite notre attente, tient éveillée notre vigilance des signes des temps. L'évangile de Luc nous le demande : « Restez éveillés et priez en tout temps : ainsi vous aurez la force d'échapper à tout ce qui doit arriver, et de vous tenir debout devant le Fils de l'homme. ».

Et Paul aux Thessaloniciens : « Que Dieu vous donne, entre vous et à l'égard de tous les hommes, un amour de plus en plus intense et débordant... » Il s'agit donc de prendre notre place dans l'effectuation de la Promesse en vivant de cet amour que Dieu nous donne.

Cet amour débordant, il est à l'œuvre dès aujourd'hui pour qui sait voir : deux témoignages parmi mille autres où l'on entend déjà battre le cœur de l'enfant de la promesse: Ainsi avant- hier au soir, dans le métro : Beaucoup de monde pressé de rentrer après une journée de travail. Des larmes coulent silencieusement d'un visage de femme assez jeune. A la station suivante, une autre femme un peu plus âgée passe devant elle, lui met discrètement la main sur l'épaule, sans rien dire, et descend.



# SURISTER

Saint Hubert

<b>Samedi 27 novembre 19h00</b>	<b>1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent</b> Eucharistie célébrée pour les époux Gilbert Rood, leur fils Jean-François et parents défunts ; pour tous les membres de notre communauté.
<b>Samedi 4 décembre 19h00</b>	<b>2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent</b> Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté.

## Avent 2021 : annonce de la veillée

Comme chaque année, les Unités pastorales de Spa et de Theux organisent une veillée d'Avent faite de réflexions, de méditations, de prière et de chants.

Le thème choisi cette année : **L'humilité, la fragilité de Dieu...**

Un Dieu amour, « un Dieu qui n'est qu'amour » (F. Varillon), ne peut qu'être fragile et vulnérable. Car, qui aime s'expose, se donne et n'impose pas.

Il est dans la logique du « si tu veux... ».

La Bible dit que Dieu créateur fait 'shabbat', Il limite sa puissance créatrice et fait place à l'homme, créé à son image, libre et responsable du monde qui lui est confié.

L'avenir de Dieu repose entre les mains de l'homme.

Cette soirée aura lieu

**mardi 30 novembre dans l'église de Theux à 20h.**

Sont aussi invités les chrétiens du doyenné de l'Ardenne et toutes les personnes intéressées.



# NIVEZÉ

Sainte Thérèse de Lisieux

**Jeudi 25**  
à 20h15

**Adoration Eucharistique au Foyer de Charité.**

**Dimanche  
28 novembre**    **1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent**  
                            Cette Eucharistie sera célébrée à Tiège  
                            10h30

**Jeudi 2**  
à 20h15

**Adoration Eucharistique au Foyer de Charité.**

**Dimanche  
5 décembre**    **2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent**  
                            Eucharistie célébrée pour tous les membres de  
                            notre communauté.  
10h30

1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent – Année C



Seigneur Jésus,  
je me tiens debout  
devant toi,  
prêt à t'accueillir,  
amen.





# TIÈGE

*Notre Dame des Victoires*

**Dimanche  
28 novembre  
10h30**

**1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent**

Eucharistie célébrée pour Léon Louis ; pour Marcel et Maria Starck-Lamborelle ; pour Albert et Anne-Marie Guillaume-Baronheid ; pour Jean-Marie et Jeannine Baronheid-Grosjean ; pour tous les membres de notre communauté.  
Messe fondée pour Arthur Depouhon et parents défunts ; Maria Depouhon et les parents défunts.

**Dimanche  
5 décembre  
10h30**

**2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent**

Cette Eucharistie sera célébrée à Nivezé

Autre témoignage récent : Raymond, un vieux copain de boulot, je vais déjeuner chez lui. Je remarque qu'il n'y a pas de vin sur la table alors que l'expérience me faisait appréhender les fins de repas, toujours un peu querelleuses d'avoir été trop arrosées. Sa femme, atteinte d'une sclérose en plaques m'explique qu'il a arrêté de boire du jour où il a pris conscience de la gravité de sa maladie, pour pouvoir la soigner. Merveilles de ces témoignages, aussi minuscules soient-ils pour certains, d'un amour qui déborde, qui traduit en acte cette promesse.

Pour le croyant, la promesse est la vérité de la parole et c'est en elle qu'elle est toujours tenue. Dans un style apocalyptique, l'évangile de ce jour renvoie à cette Parole. Parole pour temps de détresse : Elle décrit des signes effrayants, langage codé pour annoncer que le monde présent passe. Parole de consolation : elle invite les croyants à tenir bon : « Votre libération approche ». Parole enfin qui « lève le voile », « révèle » (c'est le sens du verbe apocaluptein), la face cachée de l'histoire, – « l'envers du monde » pour reprendre l'expression du beau livre de notre frère Bruno- pour conclure sur cette belle promesse « Vous serez jugés dignes d'échapper à tout ce qui doit arriver et de paraître debout devant le Fils de l'homme. »

J'attends un enfant, nous attendons ensemble l'enfant de la promesse, le Fils de l'homme, l'enfant-Dieu-avec-nous. Ne sentez-vous pas l'enfant bouger déjà, frémir en vos entrailles en ces temps de détresse?



# SART

## Saint Lambert

**Samedi 27  
novembre**

**18h00**

**1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent**

**Célébration des confirmations**

Eucharistie célébrée pour Raymond Maron les vivants et les défunt de la famille Maron-Degueldre ; pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.

Messe fondée pour les Anciens Combattants 11/11 ; Eugène Willem et son épouse Célestine Malay ; Julien Hansoulle et Marie Bodet ; Louis Sente, Maria Moxhet, leurs filles Yvonne et Ida.

**Samedi 4  
décembre**

**18h00**

**2<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent**

Eucharistie célébrée pour tous les membres de notre communauté ; aux intentions déposées aux pieds de Marie.

## Bonnes nouvelles



**Le dimanche 28 novembre à 11h45 à Tiège**

Baptême de Guillaume Cratzborn, fils de Jérôme et de Julie Abinet.

**Le dimanche 5 décembre à 14h00 à Jalhay**

Baptême de Léa Schyns, fille de Geoffrey et de Nathalie Sail.

# **CONCERT**

# **THE WOW**

**5 DÉCEMBRE 2021 À 18H**

MUSIQUES ÉPIQUES, FILMS, JEUX VIDÉO, SÉRIES, DISNEY



PETITE RESTAURATION ET BOISSONS (VIN CHAUD)

**A L'ÉGLISE DE NIVEZE**

PRÉVENTE : 7€

SUR PLACE : 10€

INFOS & RÉSERVATIONS : 0495/626.040

# REFUSONS LA PAUVRETÉ. AGISSEZ ENSEMBLE !

AVENT  
**2021**



## DONNEZ ET SOUTENEZ 101 PROJETS PRÈS DE CHEZ VOUS !

BE91 7327 7777 7676  
[www.vivre-ensemble.be](http://www.vivre-ensemble.be)

Merci!

88  
ACTION  
VIVRE ENSEMBLE

# VEILLEE EN CHANSONS ET GOURMANDISES LES BALADINS DE STAVELOT

Sous la direction de Denis GABRIEL

SAMEDI 18 DECEMBRE 2021 A 20 H  
atrium du COLLEGE SAINT REMACLE  
A STAVELOT

PAF : Adultes : 12 €  
Préventes à la librairie de l'Allée  
Verte à Stavelot : 10 €  
Enfants : 5 €  
[www.baladinsdestavelot.be](http://www.baladinsdestavelot.be)  
ATTENTION : CST obligatoire

